

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España  
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, JUEVES 15 DE FEBRERO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 8

## Don Antonio Puig y Salvá

HA FALLECIDO

después de haber recibido los Santos Sacramentos

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hermanos políticos, primos, tíos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la asistencia al rosario que se rezará en la iglesia parroquial de San Nicolás hoy jueves a las siete y media de la noche y seguidamente a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Pelaires 4, a su última morada, y al funeral que se cantará en dicha iglesia mañana viernes a las once.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

## La Señora Doña Amparo de Ondarza de Ramón

Ha fallecido

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su afligido esposo, hija, hijo político (ausente), nietos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las cuatro y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se dará el viernes 16, a las once de la mañana en la parroquia de la Santísima Trinidad, por todo lo cual recibirán especial favor. Casa mortuoria: Pelatería 19.—1.º No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma de la finada.

### LOS PERIODICOS

#### Reducción del número de páginas

El Consejo de ministros de Francia ha decidido, a fin de restringir el consumo de combustible indispensable a la vida nacional, reducir el número de páginas de los periódicos diarios, teniendo en cuenta la diferencia de precio en venta de los diversos formatos. Esta reducción permitirá evitar la compra de papel en el extranjero y de las materias primas indispensables para la fabricación, así como la salida de numerario.

Esta medida, que responde al deseo expresado diferentes veces por una gran parte de la Prensa, no puede ser considerada como un ataque a la libertad, y si únicamente inspirada por las necesidades de la defensa nacional.

La fecha de aplicación se ha fijado para el 15 de febrero.

La decisión del ministro del Interior está consignada en la nota siguiente:

El formato de los periódicos diarios políticos y de información, ilustrados o no, está limitado en las condiciones indicadas a continuación:

Periódicos vendidos al público al precio de 5 céntimos ejemplar:

Primero. Aquellos cuyas páginas en 9 de febrero de 1917 cubren una superficie superior a 0,2137 centímetros cuadrados, dos páginas el lunes y el jueves y cuatro páginas los demás días.

Segundo. Aquellos que en igual fecha tienen una superficie de 0,2137 centímetros cuadrados o comprendidos entre 0,1237 y 0,1456 centímetros cuadrados, dos páginas el lunes y cuatro páginas los demás días.

Tercero. Los de superficie igual o inferior a 0,1456 centímetros cuadrados, cuatro páginas todos los días.

Periódicos vendidos al público al precio superior a cinco céntimos ejemplar.

Primero. Los de superficie superior a 0,2137 centímetros cuadrados, dos páginas el lunes y cuatro los demás días.

Segundo. Los de superficie igual a 0,2137 centímetros cuadrados o comprendida entre dicha medida y 0,1456, cuatro páginas todos los días.

Periódicos ilustrados vendidos al público al precio superior a cinco céntimos ejemplar y que tienen una tercera parte, por lo menos, de la superficie total ocupada por fotografías que no sean de publicidad:

Primero. Aquellos cuya superficie de formato desde antes de la guerra cubre una superficie superior a 0,2137 centímetros cuadrados, cuatro páginas todos los días.

Segundo. Los que en la misma época tenían una superficie igual o inferior a 0,2137, cuatro páginas el lunes y seis páginas los demás días.

Estas disposiciones son aplicables también a los periódicos que se publican en Argelia.

### DE ACTUALIDAD

## El conflicto Europeo

### Exhortación patriótica

Ginebra 13.—El Lokal Anzeiger, de Berlín, publica una serie de exhortaciones patrióticas, que firman algunos de los jefes del ejército alemán.

El general von Veisich dice así: «Queremos y debemos vencer, y venceremos; queremos vencer por que ésta es nuestra voluntad inquebrantable y venceremos porque Alemania es invencible. Debemos vencer, porque, para la patria alemana, trátase de ser o no ser.»

El general von Kluck ha dicho: «Las inflamadas palabras del emperador en agosto de 1914, al contestar a los gobernantes de las naciones enemigas reanimaron hasta el más profundo los sentimientos del pueblo alemán. Hoy ya no se trata sino de una guerra sin piedad, que exige de nosotros el máximo esfuerzo. El rey va mondigando de guerra en guerra en nombre de la patria y el pueblo debe sacrificarse por su rey. Con alegría en el corazón cayeron nuestros soldados en medio de sus combates gigantescos la voz de sus familias prometiendo darlo todo por la patria, pues el pueblo que no se sacrifica por su honor no es un pueblo digno.»

### Contra los submarinos.—Un invento de Edison

Sabido es que desde que los submarinos comenzaron su obra destructora, todas las inteligencias de los países aliados, que pretendían dominar cuantas cuestiones se relacionan con este grave problema, se lanzaron a idear el método más apropiado para anular lo más rápidamente posible la obra que los imperios centrales habían concebido. Primeramente se les ocurrió que las flotas de guerra vigilaran las rutas marítimas, toda vez que los submarinos no habían osado hacer frente a un buque acorazado; pero esta idea fué pronto desechada.

A poco tiempo se pensó en Francia que las escuadras de aeroplanos podrían fácilmente escurdirar las aguas marítimas, fundándose en que éstas son transparentes hasta una profundidad siempre superior a la que emplean los submarinos en su marcha, y al descubrir un sumergible podrían destruirlo con una lluvia de misas. Pero como para que este fenómeno de la transparencia se verificase es preciso que el mar esté tranquilo, y que la mirada del observador y el objeto observado estén en la misma vertical, la teoría no se llevó a la práctica.

Más tarde idearon los ingleses las famosas redes, que tampoco dieron resultado.

Sin embargo, ahora parece que los Estados Unidos van a proponer el método de combatir la obra de los submarinos.

Un periodista norteamericano, que ha celebrado últimamente una entrevista con Edison, escribe en The Daily Express que el célebre sabio yanqui ha inventado un contrasubmarino de gran eficacia.

Afirma que con ese aparato se puede descubrir a los sumergibles, por muy ocultos que se hallen, y añade que Mr. Edison considera no hay ya obstáculo alguno que impida revelar el secreto de ese invento grandioso a las Potencias aliadas.

### Los preparativos de los Estados Unidos

El Berliner Tageblatt dice que el primer Estado contra quien van dirigidos los preparativos militares de los Estados Unidos es contra el Japón.

Hace tiempo que los Estados Unidos saben que llegará el día de sacar cuentas con este Imperio, pero Wilson dió órdenes a algunos Estados americanos que se disponían a impedir una vez la inmigración japonesa de evitar hacerlo por excitar al adversario.

En vista de los acontecimientos europeos, pueden los Estados Unidos crear un gran ejército, sin que el Japón pueda sospechar. Así quedarían frustradas para siempre las esperanzas del Japón de las posesiones americanas del Pacífico.

La acción de Wilson, con tanto júbilo acogida por la Entente, es de deprimente resultado sobre el aliado del lejano Oriente, cuyos planes de extensión hacia el Este se deben haber desvanecido.

Por sincero que parezca el paso de los Estados Unidos, no nos extrañaría que el Japón considerase estas medidas directamente contra él.

### Los Estados Unidos y Alemania

Nueva York, 13.—En los círculos oficiales se juzga que el ofrecimiento alemán de mediar de discutir la guerra, que transmitió el sábado el ministro de Suiza, es una tentativa para hacer recaer sobre los Estados Unidos la responsabilidad de la guerra.

Washington, 13.—Con motivo del rumor circulado, según el cual Alemania había entablado negociaciones con los Estados Unidos sobre la guerra submarina, el ministerio de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos ha publicado la siguiente nota:

«Las proposiciones verbales hechas el sábado por el ministro plenipotenciario de Suiza, según las cuales existiría deseo de tratar con los Estados Unidos, a condición de que el bloqueo comercial contra Inglaterra no sea levantado, fueron luego hechas por escrito a petición del ministro de Estado y entregadas el domingo por la tarde por el ministro plenipotenciario de Suiza.»

«He aquí los términos de la contestación norteamericana: «Al decir el gobierno alemán que está dispuesto ahora como antes a negociar formalmente con los Estados Unidos, a condición de que el bloqueo comercial contra Inglaterra no sea interrumpido, provocó la redacción inmediata de la siguiente contestación enviada hoy al ministro plenipotenciario de Suiza:»

«En nombre del presidente Wilson, os anuncio recibí del memorándum que habéis tenido la bondad de enviarme. El gobierno de los Estados Unidos estaría satisfecho de discutir con el gobierno alemán todas las cuestiones que pueden ser sometidas a una discusión, si el gobierno alemán retira su nota del día 31 de enero, en la cual, sin mediar aviso previo, anuncia las seguridades que había dado al gobierno norteamericano el día 4 de mayo de 1916; porque el gobierno norteamericano considera que no puede entablar discusión de ninguna clase con el go-

bierno alemán sobre la política de guerra submarina contra las posiciones neutrales, a menos que el gobierno alemán no renuncie sus seguridades del día 4 de mayo de 1916 y no obre con arreglo a los compromisos contraídos en esta época.»

### ¿D. Jacinto Benavente, jesuita?

Se hace eco un colega de la noticia que en la alta Cámara sostenían varios senadores, entre ellos un ilustre arzobispo, de que el eminente dramaturgo don Jacinto Benavente se proponía ingresar en una Orden monástica.

A este propósito recuerda el colega que en una crónica de Pérez Lugín se decía que en el manuscrito de la obra de Benavente, *La ciudad alegre y confiada*, que tuviera en sus manos a raíz del estreno, advirtió los signos de la Compañía de Jesús al pie de la firma del maestro.

Amigos del señor Benavente desmenten que el ilustre autor dramático tenga los propósitos que se le atribuyen.

contra de que habla el señor Lacierva.

Protesta de que se le haya llamado descortés.

La presidencia da fuertes campanillazos.

El señor Lacierva continúa su discurso, afirmando que para realizar el proyecto, precisarian 240 millones y además no daría resultado.

Cita diversas leyes para apoyar su tesis.

Se extraña de que las izquierdas no le apoyen en asunto de tal trascendencia. Sin duda olvidan las reivindicaciones socialistas.

El señor Ayuso: Eso nada tiene que ver.

Termina el señor Lacierva excitando al Gobierno para que obre con buena voluntad y para que estudie conienzudamente el proyecto.

Le contesta el señor Gasset quien elogia el discurso del señor Lacierva y para concretar la contestación repite su disconformidad con la teoría del señor Lacierva de que el Estado construya por sí los ferrocarriles, pues vendría la prelación en pro de los intereses políticos y se daría lugar con los ferrocarriles a la semejanza y famosa corrupción parlamentaria del plan general de carreteras del Estado que tantos millones costó.

Niega que el Estado emita títulos afirmando que los emitirán las sociedades con la garantía del Estado, que consistirá en el tratado de esa garantía a los accionistas.

Señala que el proyecto viene con el voto favorable del Senado y que además numerosos diputados piden la pronta aprobación del proyecto.

¿No induce todo esto al señor Lacierva a vacilaciones, habiendo tantos criterios contrarios al suyo?

Queda en el uso de la palabra para mañana.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La Polftica

Consejo de Ministros

Madrid 14 (2 t.)

A las diez y media se reunió el Consejo de Ministros, terminando a la una y media.

El señor conde de Romanones dijo que todo el tiempo se dedicó a tratar todos los asuntos relacionados con los barcos y comercio de carbones, naranjas, ulfatos de amoníaco y vinos a América y Holanda, es decir cuanto constituye el problema de los transportes.

Preguntado si se ha conseguido algo de las negociaciones realizadas respecto a nuestros barcos que quedaron en Inglaterra al comenzar el bloqueo, dijo: También nos ocupamos de ello con detenimiento.

Prórroga de sesiones

Madrid 15 (5 m.)

En el Senado se reunieron las minorías con el señor conde de Romanones y el señor García Prieto. Se acordó la prórroga de las sesiones a fin de adelantar la discusión del proyecto de protección de Industrias.

Gasset felicitado

El señor Gasset ha sido muy felicitado por el Congreso, creyendo que se llegará a un arreglo.

El señor Lacierva cree que también el asunto está por buen camino y que indudablemente el señor Gasset cederá en algunos puntos de vista.

Ecos varios

Naufregio de un vapor español

Madrid 14 (10 n.)

Nueva York.—El vapor español «Josefa Raich» que había salido para Barcelona naufragó a causa del temporal, salvándose la tripulación. Esta ha desembarcado en New York.

Explosión en una fábrica de pólvora

Madrid 15 (5 15 m.)

Lyon.—En una fábrica de pólvora de Neuville al Sur de Saone, ocurrió anoche una explosión, causando varias víctimas.

Se ha abierto una información para depurar responsabilidades.

Temporales

Sevilla.—Aumenta el temporal.

En varios puntos se ha desbordado el Guadalquivir, inundando la vega de Triana y de otros puntos.

Los muelles están cerrados.

Noticias de los pueblos inmediatos acusan una gran crecida del río.

El temporal ha causado grandes daños.

La guerra europea

Contestación del Gobierno griego a la nota de Alemania

Madrid 14 (2 t.)

Atenas.—El Gobierno griego ha contestado a la nota de Alemania sobre el bloqueo submarino, haciendo reservas respecto a las consecuencias que pueda tener el bloqueo para la marina griega.

Avance de los ingleses en Mesopotania

Londres.—(Oficial.) En la derseha del Tigris rechazamos al enemigo a su última línea de trincheras.

En la curva de Dabra al Oeste de

Kat el Amara avanzamos 700 metros a la deronta del río y 1800 a la izquierda.

Contestación de China a la nota de Wilson

Londres.—Dicen de Pekín que el gobierno chino en la contestación a la nota de Wilson dice que se asocia a la idea de los americanos y que ha decidido seguir la línea de conducta de éstos, protestando de las medidas de Alemania.

Expresa la creencia de que con arreglo al derecho de los neutrales no se pondrán en práctica tales medidas pues entonces China romperá las relaciones con Alemania.

Pérdidas alemanas

Madrid 15 (5 m.)

La Haya.—Por fuente autoridísima se sabe que las pérdidas de los submarinos alemanos durante los últimos 14 días, han sido grandísimas.

Ex-embajador yanqui

París.—A M. Gerard, ex-embajador de los Estados Unidos en Berlín se le espera aquí mañana procedente de Berna.

Pidiendo la libertad

Washington.—Se ha remitido una nueva comunicación que se envió a Alemania por conducto de Suiza, pidiendo la libertad de los marinos americanos.

Banquete en honor del Kaiser

Madrid 14 (2 t.)

Ginebra.—Dicen de Viena que el Emperador obsequió con un banquete al Kaiser.

A los postres el Emperador de Austria brindó recordando la alianza de ambos pueblos en tiempos del difunto Emperador agregando que la alianza es hoy la misma.

El Kaiser contestó exponiendo la confianza de que ambos países unidos y llenos de fe gozarán pronto de la paz y de un porvenir feliz.

Comunicado inglés

Madrid 14 (2 t.)

Londres.—(Oficial.) Al sur de Pisa, rechazamos unos destacamentos alemanes, causándoles grandes pérdidas y apoderándonos de numerosos prisioneros.

Han fracasado los nuevos ataques enemigos a las nuevas posiciones.

Al Sur de Lerie penetramos varios centenares de yardas en las posiciones enemigas dañando las defensas y destruyendo los refugios.

El enemigo opuso una gran resistencia pero a pesar de ello le causamos gran número de bajas y cogimos 47 prisioneros entre los cuales figura un oficial. Nuestras bajas fueron ligeras.

Penetramos también en las trincheras enemigas al N. O. de Neuville y Saint Waast.

Al N. de Loos y al este de Ipré destruímos los refugios enemigos cogiendo prisioneros a un destacamento que llegó a nuestras trincheras.

Al S. de Armentières expulsamos al enemigo.

Continúa el cañoneo cerca del Somme e Ipré.

Ataque aéreo contra Brujas

Madrid 15 (5 m.)

Londres.—Despacho oficial: Los aeroplanos navales bombardearon el puerto de Brujas causando varios incendios.

Derribaron un aparato enemigo.

Medidas de Inglaterra contra los submarinos

Madrid 14 (9 n.)

Londres.—En la Cámara de los Lores se discutieron las medidas para hacer frente a la campaña submarina.

Lord Lytton en nombre del Almirantazgo dijo que a partir de esta fecha y en el plazo de seis semanas nuestra Marina dará fin a los submarinos.

No sería grato—añade—comunicar a la Cámara en lo que consisten nuestras medidas, con lo cual aumentaría la confianza de la nación; pero para evitar las conjeturas el enemigo preferimos callar.

El Almirantazgo ha puesto en práctica medios para proteger los mares quedando las rutas marítimas libres para el comercio mundial.

Se ha encargado a nuestra marina ejercer de policía marítima donde Alemania actúa de saltador.

Cumpliendo los compromisos contraídos con nuestros aliados dejaremos libres ciertas rutas para el Comercio.

En virtud de la labor que efectuará nuestra Marina, muchos de los nuevos submarinos no volverán nunca a su puerto de amarre, pues se han inventado y ya se practican nuevos procedimientos.

Se han tomado todas las medidas para asegurar el tráfico marítimo a los neutrales.

Estamos dispuestos a pagar los fletes más elevados a los buques neutrales y conceder seguros a primas especiales para las tripulaciones.

Si precisa comprar buques lo haremos al precio que sea menester.

FABRA

INFORMACION

La moneda de 7 céntimos

El artículo creando la moneda de siete céntimos, aprobado anteaer en el Congreso, dice así: Artículo 20. Se autoriza al ministro de Hacienda para acuñar monedas de siete céntimos de cobre o de níquel, hasta la cantidad de 48 millones de pesetas.

Visita Pastoral

El Ilmo. Sr. obispo de esta Diócesis visitó ayer el Colegio de San Luis Gonzaga que dirige el joven profesor don José Balaguer.

El edificio había sido adornado con sumo gusto. Enlazada con los escudos de Mallorca y de España había una inscripción que decía «Viva nuestro Obispo».

Fue recibido por el Economo don Bernardo Oliver, el Director del Colegio D. José Balaguer y los profesores D. Bartolomé Vidal, D. José Pons y D. N. Carbon.

El alumno Miguel Palmer entregó al Prelado una sentida carta de salutación suscrita por todos los alumnos.

El Dr. Domenech pronunció sentida plática.

En el momento de disponerse a abandonar el local, el alumno Pedro Palmer le dirigió breves frases de agradecimiento solicitando la bendición que les fué dada por el Obispo.

Esta mañana el señor Obispo ha comenzado la visita pastoral a la parroquia de Santa Cruz.

Su lina, ha sido recibida por el Clero parroquial con cruz alzada, entrando en el templo bajo palio.

Se ha cantado un Te Deum y después el Sr. Obispo ha entonado un Responso en sufragio de los difuntos de la parroquia.

Después ha celebrado la misa de Comunión. Terminada la misa ha pronunciado sentida plática.

A las 10:30 ha comenzado a administrarse el Sacramento de la Confirmación siendo padrinos los reverendos señores don Francisco Oliver y don Antonio Mir, presbíteros y las distinguidas señoras doña Margarita Fortuny viuda de Morell y doña Margarita Villalonga de Montau.

El Carnaval

Muy lucido promete resultar el baile que la sociedad La Unión celebrará el próximo sábado en el teatro Victoria del Arrabal de Santa Catalina, exclusivo para los señores socios y familias de los mismos.

El local está adornándose artísticamente con profusión de luz eléctrica.

Esta noche conforme anunciamos ayer, habrá baile de máscaras en el Teatro Lírico, comenzando una vez terminadas las funciones de cine y variedades.

Hoy también habrá baile de máscaras, tarde y noche en El Sport.

El baile de máscaras celebrado anoche en «La Asistencia Palmesana» se vio en extremo animado, siendo muy celebrados los bailables que ejecutó la orquesta que dirige el señor Canals.

En el paseo del Borne anoche se notó bastante animación. Numerosas máscaras, vistiendo los más variados disfraces, pasearon por aquel punto embromando a los concurrentes.

La calle de Colón se vio animada durante las primeras horas de la vespertina. Ofrecía aquella vía muy hermoso aspecto.

En «La Veda» se celebró anoche el anunciado baile para los socios y sus familias. Resultó una fiesta hermosa. Asistió crecidísimo número de masaritas, lindísimas y elegantes.

En el baile de máscaras que, exclusivamente para los socios y sus familias se celebrará en «La Protectora» esta noche, se concederán, mediante sorteo, a las máscaras, los siguientes regalos:

1.º Una sombrilla, 2.º Una caja perfumera, 3.º Un peine fantaisía, 4.º Un abanico, 5.º Un centro cristal, 6.º Una slajera.

Demente que se escapa

Anoche, a las ocho y media, fué de tenido en el muelle un demente que por la mañana se había escapado del manicomio provincial.

Durante todo el día fué buscado el referido sujeto.

Anoche, a la hora de salida del vapor rápido, fué visto en el muelle. Seguidamente salieron distintos individuos en su persecución. Al verse casi cogido se tiró al mar. El bote de los prácticos salió para prestar auxilio recogiendo al individuo que se hallaba en la superficie, nadando.

Fuó maniatado y conducido por el guardia civil D. Jaime Martí, al Manicomio.

Las subsistencias

La formación de la estadística de ganado vacuno que se ha llevado a cabo por iniciativa del Sr. Gobernador civil D. Dionisio Alonso Martínez da como conclusión la existencia suficiente para el abastecimiento de los mercados insulares.

Nuestra primera autoridad, terminada aquella estadística, ha ordenado a los Inspectores municipales de Higiene Pecuaria la formación de una esta-

distión de ganado lanar y de cerda. En el Gobierno civil se han recibido datos correspondientes a unos pocos pueblos los cuales ofrecen la existencia de muchos millares de cabezas de ambas clases de ganado.

El Sr. Alonso Martínez nos ha manifestado que tiene la certeza que por lo que se refiere a Mallorca no existirá carencia de carnes, ni tampoco de otros artículos de primera necesidad. Si se puede abastecer debidamente de harinas y carboles, puede garantizar ha añadido el Sr. Gobernador—que no tendremos conflicto alguno.

Únicamente se ha de regular el abastecimiento evitando acaparamientos, perjudiciales en todo tiempo.

Estando servido el mercado, el señor Gobernador civil autorizó el embarque de cuatro millares de docenas de huevos.

El Sr. Gobernador civil nos ha manifestado que está dispuesto a atender a todas las justas reclamaciones que le haga el público.

Torpedeamiento frente a Baleares

Ampliando la información que publicamos ayer sobre el torpedeamiento de un velero inglés al Sur de Cabrera debemos decir que dicho pailebot desplazaba 99 toneladas. El capitán se llama M. William John. Procedía de Nápoles donde había descargado carbón.

Este mediodía ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Lulio».

En dicho buque han embarcado los seis naufragos del pailebot inglés «Tercy-Ray». Desde Alicante marcharán para su país.

Cine-Lírico

Como ya anunciamos hoy se celebrarán sesiones de 4 a 11 y media noche debutando Los Mogadores, y trabajando la canzonetista Mari Focela y Los Evans, los cuales realizarán su trabajo con los ojos vendados.

Después de la función habrá baile de máscaras.

Notas del Carnaval

Ha fallecido en esta ciudad nuestro distinguido amigo el profesor de música don Antonio Puig y Salvá, persona que gozaba de muchas simpatías.

Era una una de las personas que con más cariño cultivaba el divino arte, mostrándose dispuesto siempre a prestar apoyo a todo lo que significaba su engrandecimiento.

Dura, te muchos años desempeñó el cargo de Director de la Banda de música de la Misericordia, habiendo él sido su fundador, en la actualidad dirige el coro de la referida casa de asilados.

Las muchas relaciones con que contaba en esta ciudad, hacía que fuera uno de los profesores de música de más aceptación, recordándose todavía con agrado las diferentes veladas que en diversas casas de esta ciudad se organizaban tomando parte sus alumnos.

Muere el Sr. Puig rodeado de la estimación de cuantos le trataron.

Reciban su desconsolada esposa, su hermano político el comandante de Estado Mayor don Miguel Sampol y demás familia, la expresión sentida de nuestro pésame.

DE VIAJE

El «Miramar», ha llegado esta mañana de Barcelona, nuestro apreciado amigo el médico B. Bartolomé Monserrat.

En el mismo buque han llegado D. Mariano Ruiz de la Torre, D. José Quigüas y D. Gabriel Picornell acompañado de sus señores.

Para Barcelona embarcó ayer el propietario de los importantes almacenes «San José», don Ignacio Figuerola.

Anoche fué conducido a su última morada el cadáver de la distinguida señora doña María Cruz Juvera.

En el acto se testimoniaron las grandes simpatías que supo conquistarse la finada y de las muchas amistades y relaciones con que cuenta su esposo el comandante de Infantería señor Chirreches.

El cortejo fúnebre fué lucidísimo presidiéndolo el general gobernador señor Berreiro a quien acompañaron buen número de jefes y oficiales de los Cuerpos de esta guarnición.

Referamos nuestro pésame al esposo y demás familia de la difunta.

Después de una breve estancia, en Barcelona, ayer regresó a esta ciudad el joven e ilustrado médico D. Bartolomé Darder.

Hoy en el vapor «Miramar» ha llegado procedente de Barcelona la Cirujana Comadrona doña Antonia Tur después de haber obtenido el título de Massajista y diploma de mérito.

De todas veras la felicitamos y le deseamos muchas prosperidades en su nueva carrera.

RELIGIOSAS

Santas.—Julión y Juliana, vírgen. Cuentos.—Continuarán en Santa Eulalia, en honor del Sagrado Corazón de Jesús; Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Prima rezada y Tercia cantada, Misa mayor Sexta y Nona rezadas.

Por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas cantadas, Múltiples rezadas y Laudos cantados, Rosario, Tídim con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, ejercicio en obsequio del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Empezarán en San Jaime, en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde, los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, empieza el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores. Se hará todos los viernes durante la misa de las siete y media.

NOTICIAS DEL MAR

LEONARDO Procedente de Barcelona, esta mañana ha llegado el vapor correo «Miramar».

SAULO Este mediodía ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Lulio».

NOTICIAS VARIAS Mañana es esperado procedente de Valencia el vapor correo «Baleares».

DESAGUADOS Mañana a las 7 de la misma debe salir para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Vapor italiano hundido

Los naufragos llegan a Palma A las 4 de esta tarde ponía amarar en nuestro puerto el vapor español «Wenceslao»: A su bordo llevaba 30 naufragos de un buque hundido por los submarinos.

Instantáneamente hemos hecho información.

El «Wenceslao» proceda de Gijón con cargamento de carbón para las fábricas de gas de esta capital.

Hemos pasado a bordo del «Wenceslao» recogiendo de boca del capitán de este buque D. Francisco Gelban y del capitán del vapor hundido Sg. P. Massa los siguientes detalles:

Nos ha dicho el capitán español: A unas 30 millas de Alicante apareció un submarino austriaco quien se puso a nuestro costado, pidiéndonos la documentación. Seguidamente se la entregó y después fue revisada nos dejó continuar el viaje.

Habíamos andado unas cuatro millas cuando divisamos que el submarino detenía a otro vapor, que le bombardaba y que la tripulación se colocaba en los botes salvavidas.

Entonces paramos marcha con el fin de salvar a los compañeros del referido buque.

Serían las doce del día de ayer. A las 2:30 tarde habíamos terminado la operación de salvamento. Teníamos a bordo 30 hombres que formaban la tripulación de un vapor italiano.

El capitán del buque hundido señor P. Massa nos ha añadido lo siguiente: Estando a 28 millas al Sur de Alicante divisamos un submarino austriaco que empezó a cañonearnos. Seguidamente di órden a la tripulación para que se pusiera a salvo ococándose en botes.

Cesó el cañoneo cuando vió que nosotros nos colocábamos en el bote salvavidas. Después subieron a bordo depositando bombas a bordo del barco, las cuales, al estallar, hundieron a nuestro buque.

Yo había recogido toda la documentación. El submarino se acercó al bote donde yo estaba y un oficial, hablando en italiano, me pidió los documentos, que entregué seguidamente.

El vapor italiano que yo mandaba se llamaba Oceanía de la matrícula de Génova. Procedía de New York y llevaba un cargamento de 5.500 toneladas de trigo para Oaeglia.

Ha terminado el capitán italiano rogándonos expresáramos su agradecimiento en vez del capitán y tripulación del Wenceslao.

A la llegada a este puerto se han personado a bordo del vapor español el Director de Sanidad Marítima don Miguel Berge, el Secretario intérprete D. Pedro Bosch, el consignatario del buque D. Guillermo Borrás y el director de «La Económica» D. Agustín Campins.

El capitán del «Wenceslao» después de haber llegado ha dado cuenta de lo ocurrido al Comandante de Marina.

El «Oceanía» desplazaba 7.000 toneladas.

GACETILLAS

Lluvia. Esta pasada noche ha llovido de una manera persistente hasta las primeras horas de la madrugada, horas en que se ha despejado el horizonte que desde el atardecer de ayer permaneció encajotado.

Hurto. En la caseta de campo propiedad del vecino de Masecor D. Jorge Alcover Frau se cometió un robo consistente en dos palomos.

Fué detenido un muchacho de 14 años autor del hecho.

En las pastas dentífricas suelen predominar los ácidos que atacan el esmalte; la de Orive, que ha sido el primer higienista de la boca, es perfectamente neutra.

Crédito Balear

Para los efectos del artículo 28 de nuestros estatutos la Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca a la General para celebrar sesión ordinaria en el salón de sus oficinas el día 4 del próximo Marzo a las 12 del día; indicando a la vez que desde hoy hasta las 2 de la tarde del día 3 del citado mes, la Secretaría de la misma Sociedad expondrá a los interesados de la lista de los accionistas, facilitará papeletas de asistencia a la Junta que se convoca, y admitirá las cartas de representación que se le entreguen utilizando la facultad consignada en el artículo 20 de los mentados Estatutos.

Palma 14 de Febrero de 1917.—El Presidente, Juan Aguiló.—P. A. de la J. G.—Bartolomé Ordinas, Secretario.

TEATRO BALEAR

Por acuerdo de esta Sociedad se abre concurso público para el arriendo de dicho teatro. Las proposiciones deben presentarse hasta el día 25 del corriente en el domicilio del señor Presidente, San Jaime—26.

Palma 12 Febrero de 1917.

Más telegramas

Aumento de sueldo a los párrocos rurales. Madrid 15 (2 m.)

El señor Alvarado leyó en el Congreso un proyecto autorizando al Gobierno para completar interinamente el sueldo de mil pesetas a los párrocos rurales.

La disposición regirá seis meses, prorrogables otros seis y el auxilio cesará en el caso de que se interrumpen las negociaciones entre la Santa Sede y el Gobierno.

Comentarios de la prensa sobre la nota de Wilson

París.—La prensa comenta el fracaso alemán por la negativa de Wilson de entablar conversaciones para aminorar los efectos del bloqueo. Dice que Wilson no se guía ya por las cuestiones de tráfico del comercio sino por la cuestión de principio internacional que interesa a todos los neutrales.

Dichos periódicos expresan su satisfacción por la actitud de Wilson el cual ha sabido desenmascarar a los alemanes.

Sobre el viaje del Kaiser a Viena

París.—Según los periódicos franceses, el viaje del Kaiser a Viena se debe a que Austria no ha roto las relaciones con los Estados Unidos y quiere que Austria sirva de intermediaria para reanudar las relaciones yanqui-alemanas.

«Le Matin» ve un acto de desaliento en la nota del Almirantazgo alemán.

La guerra en el mar

Los transatlánticos americanos serán hundidos. Madrid 14 (2 t.)

Berna.—Un telegrama oficioso de Berlín dice que los periódicos alemanes afirman que los transatlánticos americanos Rochester Orleans y San Luis que han salido en dirección a Europa, si entran en la zona bloqueada y los encuentran los submarinos alemanes, serán hundidos como cualquier otro buque.

Vapor americano a pique

Madrid 15 (5:15 m.)

Cagliari.—El vapor americano Lyman ha sido hundido.

Han desembarcado en este puerto diez de sus tripulantes.

El «Esser»

Madrid 15 (5 m.)

París.—El vapor noruego «Esser» ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán. Se ha salvado la tripulación.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES

Madrid 15

Primer premio de 120.000 ptas. Ha correspondido al número

762

despachado en Madrid y Málaga. Segundo premio de 65.000 ptas. Ha correspondido al número

27.796

despachado en Barcelona y Utrera. Tercer premio de 25.000 ptas. Ha correspondido al número

20.807

despachado en Barcelona. Premios de 1.500 ptas.

Por aproximación al primer premio, los números 761 y 763.

Premios de 1.000 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 27.795 y 27.797.

Premios de 724 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 20.806 y 20.808.

Premiados con 3.000 pesetas 1.325, 27.090, 575, 20.599, 29.203, 22.887, 15.978, 24.574, 29.350 y 12.021.

Premiados con 400 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

014 021 028 052 056 078 101 145 166 203 210 246 268 299 331 359 406 445 501 519 599 632 640 653 670 672 678 681 705 710 711 737 787 809 819 825 848 862 892 919 921 928 967 975 996

Table with lottery numbers and prizes. Columns include prize amounts (e.g., 605, 614, 622, 651, 666, 679) and corresponding numbers. Includes sections for 'MÁS TELEGRAMAS' and 'DESDE BARCELONA'.

Desde Barcelona

Banquete al Sr. Alcalde

Barcelona 15 (5 m.)

Anoche el Alcalde señor marqués de Olerdola fué banquetado por varios socios del Círculo el Liceo quienes le entregaron las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica que le regalan por suscripción.

Asistió al acto el Gobernador civil de la provincia.

El tráfico con América

Los importadores y exportadores, han recibido la contestación del Ministro a las peticiones suyas. Dijo, que gestiona, que las compañías navieras intensifiquen el tráfico con América, pero que con Filipinas es difícil ahora por estar la línea comprendida en la zona de bloqueo.

Hoy se reunirá dicha asociación para estudiar la gravedad de este último extremo.

El Obispo de Pamplona

Hoy ha marchado a Roma el Obispo de Pamplona Fray López Mendoza, Agustín, quien pondrá en manos del Santo Padre la ofrenda filial de Navarra.

Hallazgo de dinero y alhajas

En la playa de Villanueva y Galtrú se han encontrado bastantes monedas de plata, cobre y alhajas.

Se supeno que el temporal retirando la arena, puso al descubierto el producto de algún robo enterrado en la playa.

Estreno de una película

En el teatro Eldorado hoy se estrenará la película basada en la obra de Santiago Rusiñol «La Mare», interpretada por Italia Vitaliani.

Asuntos de Baleares

Oposiciones

Barcelona 15 (5 m.)

El Rector de esta Universidad Doctor Canals, ha remitido al Presidente del Tribunal el expediente de oposiciones a la plaza de profesor de música de la Escuela Normal de Baleares.

La documentación de los siete opositores está bien.

Hoy o mañana se señalará el día para empezar los ejercicios.

Llegada de veleros

Procedente de Aloucia entraron los pailebots «Colón» y «Pedro Oliver», con cargamento de carbón.—Oliver.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las II ni de las 2 de la tarde.